

Clarendon, endoctriné par Alcock, alla plus loin que ne le désirait son conseiller qui fut le premier à regretter amèrement une ambassade dont il avait été, au début, l'un des plus ardents promoteurs. La réception de Burlingame en Europe eut son contre-coup en Chine, où le Tsoung-li Yamen redoubla d'arrogance. Jamais pour les agents européens à Pe King, la situation ne fut plus pénible que pendant les mois qui suivirent l'arrivée de Burlingame à Londres. De cette ville, Burlingame se rendit à Paris, précédé par une lettre que lui avait écrite Lord Clarendon. Le Grand Hôtel résonna des échos joyeux de l'ambassade, qu'attristèrent, au lendemain du Grand Carnaval de 1867, les sombres préoccupations de l'avenir et qu'assourdit le glas funèbre de l'attentat dirigé à Yang Tcheou contre les membres de la China Inland Mission.

Après Paris, Stockholm (7 octobre 1869), puis Copenhague (30 octobre 1869), les Pays-Bas, que Burlingame quitta le 18 novembre 1869, après un séjour de trois semaines, enfin Berlin (janvier 1870) reçurent la visite de la mission. La dernière étape fut Saint-Pétersbourg. Anson Burlingame y mourut le 11 février 1870 d'une fluxion de poitrine. Malgré les intrigues de l'Angleterre, Tche Kang prit la direction de la mission, Mc Leavy Brown restant premier secrétaire.

La mission, décapitée de son chef, repassa par Rome, et elle était de retour à Pe King à la fin de novembre 1870. La mort prématurée de son chef évitait à celui-ci le sanglant démenti que de terribles événements allaient donner à toutes les promesses déclamatoires d'un rhéteur ambulancier, sans tact, sans préparation, engageant des affaires qu'il n'était pas autorisé à traiter, compromettant ses patrons qui s'aperçurent trop tard de la faute commise en acceptant les services de ce hanneton de la diplomatie : le massacre de T'ien Tsin (juin 1870) était la lugubre réponse aux discours de San-Francisco et aux fêtes du Grand Hôtel. La voix du politicien était submergée par le sang des victimes. Cette bruyante et encombrante mission n'a laissé qu'un souvenir semblable à celui qui reste de certaines ambassades